

PRESSEMITTEILUNG

23.05.2024



Netzwerk für Demokratie und Courage e.V. feiert 75 Jahre Grundgesetz

Dresden. Seit dem 23. Mai 1949 regelt das Grundgesetz das Zusammenleben in Deutschland. Es steht für Werte wie Freiheit, Frieden und Demokratie. Das Netzwerk für Demokratie und Courage (NDC) setzt sich seit 1999 für eine demokratische Kultur und gegen menschenverachtendes Denken ein und ist dankbar für 75 Jahre Grundgesetz.

„Uns ist bewusst, dass ein 75-jähriges Bestehen solch eines wichtigen Gesetzes keine Selbstverständlichkeit ist“, sagt Ralf Hron, Vorstandsvorsitzender des NDC e.V. „Daher setzen sich seit vielen Jahren freiwillig engagierte und hauptamtlich beschäftigte Menschen im NDC dafür ein, dass Menschlichkeit, Gerechtigkeit und Respekt in unserer Gesellschaft gelebt werden. Das Grundgesetz ist nicht nur Fundament unserer Demokratie, sondern auch ein Garant für den Schutz der Menschenwürde und die Gleichberechtigung aller.“

Das NDC ist ein in 13 Bundesländern agierendes Netzwerk. Hauptaufgabenfelder sind die Ausbildung von freiwillig engagierten jungen Menschen als Multiplikator_innen und die Durchführung von Schulprojekttagen, Fortbildungen und Beratungen zu Themen wie Diskriminierung, Rassismus, Sexismus, Antisemitismus und andere menschenverachtende Einstellungen.

Das Grundgesetz ist dabei eine zentrale Grundlage unserer Arbeit im NDC. Es verkörpert die Werte und Prinzipien, die wir vermitteln und schützen wollen. Insbesondere die Garantie der Menschenwürde, das Gleichheitsgebot und das Diskriminierungsverbot sind wesentliche Bezugspunkte für unsere Bildungsarbeit. Durch Projekttage und Seminare fördern wir das Bewusstsein für die Grundrechte und ermutigen Kinder, Jugendliche und Erwachsene darin, sich aktiv für eine offene und inklusive Gesellschaft sowie mehr Zivilcourage und demokratisches Handeln im Alltag einzusetzen.

Ralf Hron ergänzt: „Anlässlich des 75. Jubiläums des Grundgesetzes möchte der NDC e.V. allen danken, die sich unermüdlich für die Werte unserer Verfassung engagieren. Das Grundgesetz ist nicht nur ein Dokument, es ist ein Versprechen an alle Menschen in diesem Land. Es erinnert uns daran, dass Demokratie und Menschenrechte jeden Tag aufs Neue verteidigt werden müssen.“

Gern stehen wir Ihnen für Fragen und weitere Auskünfte zur Verfügung.

Kontakt Presse

Netzwerk für Demokratie und Courage e.V.

Andrea Erbe, Jennifer Meyer

Könneritzstraße 7

01067 Dresden

+49 351 48 100 60

website@netzwerk-courage.de

www.netzwerk-courage.de